

# Tierra y Libertad

## Yanquilandia en España o criminalidad del Estado

### ¡¡Contra los republicanos-socialistas!!

Por lo mismo que toda cuestión obrera es causa humana, nosotros vamos a gritar bien fuerte el crimen colectivo que se está cometiendo contra los explotados —y tan explotados!— de la Telefónica. Acusaremos lo que es voz popular: Que los yanquis nos están conquistando la vida social con el poder diplomático de su dinero; que los yanquis contra españoles están cometiendo un crimen grande; que el Estado se ha prostituido y vendido al oro de los ex plebes rojas; que los políticos se han rendido servilmente a la Compañía, y que autoridades, republicanos, socialistas y parlamentarios, no tienen vergüenza, mereciendo ser llevados a la guillotina.

En otros tiempos, los yanquis pelearon contra los borbones, su Corte y sus Gobiernos para librarles de sus garras las colonias, sometieronlas a su imperialismo poco menos que romano o habibonico.

Ahora, como la guerra ha fracasado, al parecer, los rubitos de Yanquilandia vienen a arrebatarnos nuestra feble economía, a chupar la sangre de las compañeras y compañeros telefonistas, a conquistarnos y meterse los obreros españoles en su puño de dólares.

Y ahí veis cómo lo ha conseguido con la fauna republicano-socialista gubernamental. Los productores... estamos más duros... y somos los únicos que defendemos la independencia, dignidad y bienestar público, frente a esos yanquis conquistadores que quieren hacer de España una provincia de su Imperio financiero, imponiendo tarifas exorbitantes y jornales de pura hambre y pura o sublevante vergüenza.

Los sucios negocios del monarquismo y las neodictaduras con esta y otras Empresas, fueron la piedra de toque para las grandes clarinadas revolucionarias de los mismos aspirantes a verdugos modernos.

Esos mercaderes... Esos dictadores... Esos palaciegos...

Y bien; ahora ya todos «somos» lo mismo, por igual «estamos» enfangados

de contubernio, de complicidad, de comercialismo, de traidores y de fusileros a la norteamericana: con trasplatación española.

Yanquilandia la tenemos ama, señora y tirana de España. A sus pies vemos todo un reciente Estado falsamente democrático que le rinde todos los servilismos, todas las adoraciones, y que comete, para servirle, las humillaciones, atentados y asesinatos que les viene en gana.

La maldad del Gobierno es tanta como la de la Compañía Telefónica. Ambas se dan la guerra, y como buenas, pueden llamarse de infames comadres.

No tiene precedente la canalla acatada de la mayoría socialera en la Prostituyente, con sus jefes y ministros a la cabeza, postrándose a los pies de la citada Compañía para que ésta no pacte con el Sindicato Nacional, y si pactare; amenazándole con votar la anulación del contrato.

La política infame, rastrera, servil, de los socialistas está vista demasiado. Pero no matarán, no, la huelga de tan digno personal; ni destruirán todo ese movimiento tan simpático y prometedor.

La resistencia y pasividad de los elementos proletarios en lucha debe convertirse en ofensiva, reofensiva y actuación enérgica. Sólo la acción, la acción y la acción que incomunican a toda España, que produzca enormes pérdidas a los yanquis, que ni pague a éstos, ni deje cosa en pie, dará el triunfo total a los camaradas y compañeras telefonistas.

La España revolucionaria debe ponerse en pie ya. Como un alarido de guerra social, ha de levantar los hombres machos y poner en movimiento todos los elementos de combate.

Frente a frente de los rescacueros del Gobierno y de los canallitas de la Pornocracia!

¡Cara a cara con los republicano socialeros!!

¡¡Contra la conspiración burgueso-estancista del Gobierno!!

## Fogonazos...

**HUELGAS QUE SON REBELIONES EN BILBAO CONTRA LA CANALLA DORADA DEL SOCIALISMO, LA GUARDIA CIVIL Y DEMAS CIVILES, SOBERBIOS POR SU ALTURA O BAJOS DE CONDICION. ¡ASALTOS, CHOQUES, HIRVIENTE SANGRE CORRIENDO POR LA CAUSA DE LA REVOLUCION Y LA LIBERTAD!**

**CORAJE EN LOS ARAGONESES. TOMANDESE EL TRABAJO PORQUE SI LA NECESIDAD DE VIVIR NO ADMITE LEYES. ¡LA ENERGIA DESBORDANDESE POR TIERRAS DE ARAGON, CON LA PASION DE LAS GRANDES CAUSAS JUSTICIAS**

**EL PUEBLO VALENCIANO, LUCHANDO POR EL TRIUNFO DE SUS VINDICACIONES Y SIENDO OBJETO DE DESCARGAS DE FUSIL POR LA ESPALDA. ¡PERO ELLOS TIENEN UNA CAUSA LIBERADORA EMPEÑADA Y MORIRAN A MANOS DE SUS VERDUGOS ANTES DE DEJARSE VENCER!**

**EL PROLETARIADO DE MADRID HACIENDO SALTAR HASTA EL CIELO BENDITO, CLAMANDO POR SU DERECHO A LA VIDA, Y NO CEARA ANTES DE LOGRAR SU GRAN EQUIDAD. ¡EL MADRID REVOLUCIONARIO SE YERQUE ALTIVO Y VINDICADOR!**

**EN BARCELONA Y SU PROVINCIA SE CIERNE UNA REPRESION INFAME. CLAUSURAS, RAZIAS, TERROR, ENCARNIZADAS PERSECUCIONES. AQUI MISMO SE ESTA AHOGANDO A VIVA FUERZA A LA C. D. ECONOMICA. ESTA DETENIDO EN LA FUERZA Y ESTA PARA DEFENDERSE DISPARANDO SU MEJOR MIEMBRO. HAY INFINIDAD DE PRESOS A CAPRICHIO. COMIENZA EL FUROR DE LOS BIRROS CONTRA LA PRENSA. YA SE HA AMENAZADO A ALGUNO DE LOS NUESTROS CON LA MUERTE. LOS DEL ASALTO CADA DIA COMETEN UNA FECHORIA O UNA INIQUIDAD**

**¡¡REVOLUCIONARIOS, FRENTE A TODO Y CONTRA TODO!!**

## Administración

Rub: Arís, 28'50; Tarrasa, Torrents, 106 por paquetes y 55 por A.; Almadén: Bautista, 8'60 por A.; Santander: Iturbe, 8'60; Vich: López, 18'70 por A.; Córdoba: Torres, 13'20 por A.; Alora: Bravo, 5; Ronda: Lamas, 11 uor A. y 4 por paquetes; Dos Hermanas: G., 14'30 pesetas; Huelva: Calero, 12'10 por A.; Cerviá: Batalla, 2; Valencia: S., 6; Cullera: A., 20; Citoria: Conde, 2'75; Girónella: Guinó, 36; Masnou: B., 26; Valladolid: Valls, 8'80 por A.; Manzanares: S., 15, va aumento; Bilbao: García, 22, aumentamos; Palamós: Felip, 10'60 por A.; Ferrol: Rivero, 14'30 por A.; Ripoll: Grupo Cultural, 11 por A. y 5 por paquetes; La Línea: Benítez, 11 por A. y 55 paquetes; Binéfar: Mirálbez, 27'50 por A., recibid mis saludos; Graus: P., 8'25, enviamos alegorías; Vich: G., 16'50 por A.; Utóbo: H., 3'80 por A.; Cornudella: S., 5; Palafrugell: 22 por A., enviamos las 75; San Lucas: E., 8'80 por A.; Bessant: Cadenat, 32'50 por A. y 33'50 por paquetes; Ales: G. A. y Fuerza, 20; E. de Francolí: 10'80 por A.; Mieres: Villena, 11 por A.; Villanueva y Geltrú, 9'60 por A.; Almusafes: J., 2; Alcoy: H., 9'90; Manresa: 27'50 por A. y 32'50 por paquetes; Santa Olive, V. R., 18, por conducto de «Solidaridad Obrera», de Barcelona; Colombres: Gursen, 14, por ídem; Barcelona: Tena, 2; Mora: Bravo, 5; Málaga: Pérez, 45; Mahón: Y., 6; Yodar: Millán, 4; Ceuta: Rodríguez, 30'25; Grazaneta: R., 12; Montellano: 14'30 para «Revista Blanca» y 17'50 por paquetes; Gavá: A., 54; San F. de Llobregat: 4; Burgos: E., 11 por A. y 6 por suscripciones; Coruña: Lamas, 8'25 por A.; Fardiente: G., 15'40 ídem; Valencia: P., 9'90 ídem; Burgos: G., 6'60 ídem; Ferrol: B., 7 por ídem; Cádiz: E., 5'50 ídem; La Graña: Ll., 12'10, que distribuímos; Arcos de la Frontera: F. O., 10; ídem: Sabrido, 15; Deusto: A., 2'75; Bilbao: Balbas, 20; La Línea: C., 10; Tamames, 5; Orense: C., 30; Francia: Roca, 25'50; Godall: P., 15'75, que distribuímos Castro del Río: V., 15 por A.; Barcelona: venta, 144.—Total por paquetes y venta: 837'80.

### DONATIVOS

Godall: un grupo de compañeros; 7'25; Barcelona: Almena, 1'50; San Luis: Vinent, 2; total, 10'75; entradas, 937'80; salidas: déficit anterior, 411'25; fran-

queo, 75; expedición y cierre, 20; impresión número 26, 281'05; por una cantidad ingresada por paquetes y es para Alegorías, 12'25; total salidas, 1.199'55.

### RESUMEN

Salidas... 1.199'55  
Entradas... 948'55  
Déficit... 251'  
Cantidades recibidas para el diario anarquista:  
Tarrasa, 10'20; Aubervillier, enviado A. C., 110 francos; Bilbao, 18'50; Rubí, Arís, 5'50; ídem, Arís, 5; Pedro Bonet, 2. Para los camaradas viejos:  
Rubí, Bonet, 2 ptas.  
Para «Revista Blanca», de F. M., de Montellano, 14'30 ptas.

### CORREO

«El Campesino de Córdoba» y «La Voz del Campesino», enviarán 15 ejemplares a Manuel Lamas, calle Cruz Verde, 17, Ronda (Málaga).

## Aviso

Toda la correspondencia que se envía a Madrid a nombre de Máximo Palomar y Pedro Vicent, a partir de la fecha la suspenderán y la enviarán a la dirección siguiente: Miguel Hernández, calle Hernani, número 15, 1.ª, letra F, Madrid.

## Tierra y Libertad

Redacción y Administración:  
4.ª AGRUPACION DE VIVIENDAS  
CALLE 7, NUMERO 453  
HORTA.—BARCELONA

Precios de paquetes y suscripciones:  
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS  
Paquete de 25 ejemplares, 2'75 pesetas, o sea a 11 céntimos ejemplar  
Trimestre ... .. 2'— pesetas  
EXTRANJERO  
Paquete de 20 ejemplares 3'— pesetas  
Trimestre ... .. 3'50  
No servimos suscripciones si no se pagan por adelantado

Gráficas Alfa.—Ruch, 71.—Barcelona

# Gobierno de tiranos

## ECOS SEMANALES

## La moral religiosa

En el pueblo de Hormaicho (Badajoz), el cura Medardo Velarde atrajo engañada a su casa a la chica de diecisiete años Juana González.

La condujo a una habitación, la amordazó y mantuvo tratando de abusar de ella durante día y medio, y no pudiendo conseguirlo la rodeó de paja, la roció con alcohol y prendiendo fuego a la pira dejó a la niña completamente carbonizada.

La moral religiosa, apartando al ser humano de las leyes naturales no puede producir nada más que seres morbosos cuyo desequilibrio culmina en actos como el cometido por el cura de Hormaicho.

Siendo la religión propagadora de abstinencia y de renuncia, la escandalosa lujuria del clero es una cosa históricamente legendaria, y contra su desenfreno ha tenido que tomar medidas severas la Iglesia en todos sus concilios.

Mirbeau, el artista incomparable y demolidor implacable de todas las mentiras y prejuicios de la sociedad burguesa, ha reflejado en «Sebastián Roch» toda la anomalía e inmundicia de la educación religiosa.

La religión, lamentable producto de la ignorancia humana, originaría del desconocimiento total de los fenómenos de la naturaleza, hecha de sacrificios y de sombras; aniquila en el ser humano sus más bellos y sanos atributos.

Al leer «Nuestra Señora de París», la obra que el inmortal Hugo ofrece contra la religión, Alguien habrá pensado que el sucio y corrompido Claudio Frolo, es una creación lírica i exagerada del genio portentoso del poeta. Nada de eso. El cura de Hormaicho ha sido más sádico y criminal martirizando lentamente y quemando viva a una inocente jovencita, para satisfacer sus pasiones desenfrenadas y sus sucios instintos des-

### SOLUCIONES

La sangre obrera sigue teniendo los empedrados y mezclándose con el fango del arroyo.

Sigue imperando el bárbaro sistema represivo anunciado y practicado por Maura.

A un pueblo gris y decadente por su miseria fisiológica, que en uso de su soberanía reclama un mayor bienestar que le permita mear su hambre milenaria, se le reduce, se le acuchilla y ametralla sin compasión.

Como acertadamente dijo un orador en el mitin anarquista celebrado el 1.º de agosto en Barcelona, en lugar de dar a los pueblos hambrientos camiones de comestibles, se envían camiones de policía y guardia civil.

Aunque no se está en guerra con ninguna potencia extranjera, las fuerzas militares y todos los cuerpos armados ya tienen ocupación en el propio país, matando a los compatriotas por la calles, sitiando los pueblos y derrumbando las cascas a cañonazos.

Ayer fué Andalucía; hoy es Cataluña y España entera convertida en campo de operaciones sangrientas con las sufrientes y desarmadas clases de trabajadores; por sofocar los anhelos renovadores que lúten en el alma de este pueblo que aspira y puede alcanzar su plenitud.

Desde el Ministerio de la Gobernación, el fascista Maura dicta con fría indiferencia medidas draconianas y crueles.

La consigna es de reducir a tiro y proceder al exterminio de todo el que no se someta incondicionalmente a la política nefasta y vandálica de los actuales dictadores que ofician de verdugos de las libertades públicas.

Las soluciones que presentan los gobernantes son los hechos de la semana sangrienta de Andalucía, y los más recientes del Prat de Llobregat, donde han

sido heridos quince huelguistas, entre ellos cuatro mujeres embarazadas, y se ha situado el pueblo hasta con el emplazamiento de cuatro baterías de artillería.

Y después de estos crímenes las notas oficiales, falsas y tendenciosas como en tiempos de la dictadura. Los obreros armados—dicen—son los que agredieron a la fuerza y ésta para defenderse disparó al aire sus fusiles, quedando muertos quince huelguistas y un número considerable de heridos.

La ceguera de los que dictan a España, es absoluta. Crecen hasta de ese sentido reformador que caracteriza a los Estados democráticos de Europa y América y que pueden resumirse en la feliz definición estatista que de la democracia hizo ya en el siglo pasado el filósofo belga, Tiberghien: Las reformas—dijo el esclarecido profesor—previenen las revoluciones. Deben ser progresivas, continuas y oportunas. El remedio de un cuerpo social enfermo es la reforma, si no, es la crisis brusca y espontánea de la Revolución. Una necesidad que reclaman los tiempos y no se realiza, permite al mal envenenarse; y hace a los pueblos que realicen por la violencia lo que los legisladores descuidaron.

Con una ceguera mental y una mente cetez, insigne, el gobierno actual, sin medir el alcance de sus determinaciones, empuja y declara la guerra a la C. N. T. y la F. A. I., las dos organizaciones más numerosas, más decididas y mejor estructuradas del país. Su torpe e incomprensible proceder hará que el pueblo traicionado y engañado y en posesión de capacidad constructiva y revolucionaria, producirá una verdadera transformación que removiendo profundamente todos los falsos estamentos sociales establecerá las nuevas normas de convivencia humana que representa el comunismo libertario.

### UN ACUERDO

Días pasados un Sindicato ha tomado el acuerdo de proponer la celebración de un Pleno Nacional de Sindicatos, para estudiar la situación actual y facultar a los Comités que puedan determinar los

movimientos generales que los acontecimientos aconsejen.

Cuando hace unas semanas que se ha celebrado el Congreso Nacional, nos parece una pérdida de tiempo y de energías volver a reunirse nuevamente. El Congreso no ha estado a la altura que determinaban las circunstancias. Y ahora se paga el error cometido.

Más que asambleas, congresos y mítines, precisa desde ahora hacer una labor continua persistente en todos los dominios de la actividad.

Se ha repetido mil veces en todos los tonos la actitud que nos corresponde adoptar frente a un asomo de represión y dictadura. Siendo ésta casi segura, si seguimos el camino ascendente de nues-

tras reivindicaciones es indispensable que nos dediquemos a una obra seria y concienzuda de preparación y condensación de nuestras aspiraciones y de estructuración en lo posible de la sociedad que anhelimos conquistar. Hay que disponerse a entrar en posesión de toda la riqueza social asegurando el funcionamiento de todos los resortes de la producción.

Y esto se realiza estableciendo si nexo indispensable entre todas las organizaciones, pero no malogrando tiempo y energías en grandes comicios, donde siempre parece que hay alguien interesado en que no se tomen decisiones para una obra fecunda y constructiva.

JUANEL



Hermosa alegoría a gran tamaño y a ocho colores, en cartulina especial, al precio de 1'50 pesetas el ejemplar; pasando el pedido de cinco ejemplares, a 1'10, libre de gastos de envío. No serviremos pedidos que no vengan acompañados de su respectivo importe. Pedidos a nuestra Administración. Extranjero, el descuento por el franqueo.

# ¡Fuera, fuera los verdugos!

